

Compte-rendu de notre rencontre du

vendredi 04/10/2019

Présents : Manuella Nerré ; Mélanie Allain ; Catherine Bonnard ; Angélique Chaumont ; Clémentine Sablé ; Béatrice Gutter ; Stojic-Lapierre Zaklina et Hélène Guerrier

Notre 1^{ère} rencontre coopéda a eu lieu ce vendredi 04 octobre à partir de 18h30 au siège de l'OCCE ;

Nous accueillons de nouvelles adhérentes, Béatrice, enseignante à Bonchamp à mi-temps et référente an maths et Zaklina, enseignante, en français seconde langue pour les allophones, rattachée à Germaine Tillion. Il faudra d'ailleurs leur donner un bulletin d'adhésion.

Nous avons discuté sur des sujets divers permettant d'apprendre à se connaître et de partager un bon moment convivial. Tout ce qui se dit lors de nos rencontres restent aux rencontres coopéda tout comme lors de notre stage. Il est important d'instaurer un climat de confiance et de pouvoir parler de tout sans être jugé. Le « quoi de neuf » s'est fait au fur et à mesure sans protocole ni rituel instauré. Nous verrons peut-être (ou non) à structurer davantage les échanges mais il faut aussi privilégier la liberté de parole, le lâcher prise, la spontanéité. Peut-être pouvons-nous réfléchir à des outils ou à des rôles comme animateur, preneur de notes...etc. A voir... à construire au fur et à mesure des rencontres. L'idée d'un paperboard est bien mais il faudrait en avoir un seulement pour Coopéda ou alors un cahier... cela permettrait de noter des idées de thèmes de stages, de lister les besoins, les questions sans réponses de chacun...etc. Nous avons évoqué le Magic meeting de Laval par une association de rennes, la rigologie et la Braingym qui sont des expériences intéressantes à vivre et à partager.

Penser à prendre des petits gâteaux apéro ou petits gâteaux sucrés pour commencer la rencontre. Pensez à rappeler aux collègues d'apporter leur vaisselle et que cela soit mis dans la lettre du jeudi. Nous avons emprunté des verres et des assiettes de l'OCCE.

A huit personnes, notre salade était très bonne (quinoa, pâte, blé, tomates, pickles d'oignon, féta, thon, maïs...). Plus on sera nombreux plus nous aurons une salade riche et colorée. C'est assez symbolique mais cette salade coopérative (Coop'salade) représente bien cette rencontre : on apporte une base de riz, pâte, quinoa etc... (Un lieu, un cadre, des passeurs), chacun apporte ses ingrédients (son expérience, ses outils, ses questionnements...) et on lie le tout avec une vinaigrette, un assaisonnement (rires, convivialité, confiance, non jugement...etc.).

Que c'est beau !!

Nous avons fixé la date d'un prochain vendredi en fonction des personnes présentes et d'un samedi matin de travail :

Vendredi 22 novembre à l'OCCE à 18h30 mais nous n'avons pas défini qui apportait la base et la vinaigrette donc Hélène le fera à nouveau et on changera à la prochaine rencontre.

Samedi 30 novembre à 9h30 à l'école Germaine Tillon si possible (lieu à confirmer) sur le thème suivant : Comment créer un bon climat de classe ? Nous pensons que c'est la base pour pouvoir enseigner dans sa classe et c'est un bon thème pour que chaque participant soit « passeur » (gestion du bruit, des conflits, créer un climat de confiance, sans moquerie, une bonne écoute...etc.). Tout le monde a un outil ou une pratique à partager sur ce sujet. L'idée est de venir avec ces outils ou des photos de ses outils ou même une vidéo de sa pratique. C'est important de pouvoir visualiser. Ainsi, il sera plus facile d'échanger et de troquer si besoin. Ce serait intéressant de faire un document récapitulatif pour tous nos adhérents.

D'autres thèmes ou ont été évoqués pour de futurs samedis :

- La réunion de rentrée, comment toucher un maximum de parents ?
- Les outils de classe de courte durée faciles à mettre en place ou qui se passent facilement de main en main (Statut de remplaçant, si malade, si congé, décharge/complément, 80% ou mi-temps)
- Découverte d'une pratique ou pédagogie (Freinet, Montessori, classe flexible...etc.)

Merci à David d'ajouter à la liste Coopéda, Zaklina et Béatrice et souhaitons-leur la bienvenue dans notre groupe !